
证券代码：300012                                  证券简称：华测检测 

华测检测认证集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2016-005 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

兴证证券资产管理有限公司：陈淳   班涛 

浙江浙大友创投资管理有限公司：李彦青 

深圳市前海恒兆亿基金管理有限公司：吴林 

九泰基金管理有限公司：王正君 

世纪爱晚投资有限公司：刘小龙 

北京国兵晟乾投资管理有限责任公司：张进滔 

浙江浙商证券资产管理有限公司：马斌博 

广发银行上海分行：宋必成 

杭州金投资本管理有限公司：欧阳福庆 

中兵投资管理有限责任公司：葛红军 

上海纺织（集团）有限公司：池旭东 

上海善达投资管理有限公司：顾丹薇 

华泰柏瑞基金：杨金金 

上海金元百利资产管理有限公司：须捷 

泰康资产管理有限责任公司：吕无双 

国泰安保基金管理有限公司：王薇娜 

建投投资有限责任公司：李琦 

中国工商银行上海市分行：张勇禹 

朱雀股权投资管理股份有限公司：丁婧 

华夏基金：王宁山 



东海基金管理有限责任公司：吴信杰 

景林资产管理有限公司：徐宽 

时间 2016年 6月 16日 14:00—16:30 

地点 苏州市华测检测技术有限公司三楼中型会议室 

上市公司接待人员

姓名 

 

陈砚、甘佳俊 

投资者关系活动主

要内容介绍 

董秘陈砚介绍公司的基本情况。然后回答投资者提问。其中会议主要

问答为：  

1、核心创始人中郭冰、郭勇相继离职对公司有影响吗？ 

答：公司的发展得益于天时地利人和的机遇。客户的认可是对公司实

验室的认可，不仅仅是对某个人的认可。华测未来会走职业经理人的

道路。两人的离职对公司的影响不大，各事业部均有总经理进行经营

管理。 

2、公司业务有四大板块，四大板块的净利润贡献情况如何？ 

答：可以用毛利率来概括性的考察四大板块的利润贡献情况，用收入

或员工占比对公共费用进行分摊，但结果与毛利的情况基本相同。 

有的实验室对服务半径有要求，如环境实验室、食品实验室等。仪器

使用效率不同，在扩张阶段可能会效益较差。停止扩张时，则效益变

好。如 Rohs 实验室，公司全国有四个，但环境实验室在全国范围内建

立了很多。 

3、公司净利润分布是否存在较强的季度性？ 

答：公司的主要成本为人工。人工是固定成本，收入规模的变化对公

司的净利润影响较大。以前公司的企业客户较多，比较稳定，检测周

期不长，收入确认以完成开出发票为准。有一点季度波动，但不明显。 

近年来政府订单快速增长，政府鼓励服务外包，各地环境监测站，食

品抽检、工商抽检等大部分会在年初进行招投标，有的项目招投标，

金额较为确定；有的为入围招标，根据政府部门的要求配合进行检测。

在入围模式下，服务都已经提供，而结算金额确认及发票开具较晚，

大部分集中于年底。因此，每月人工都发生，但收入因未结算而未进

行确认，会出现净利润分布出现季度性不均衡。 

4、应收账款计提坏账准备1-2年是30%，计提比例较高，是不是说明行

业的坏账情况较为严重？ 

答：这是公司一贯的会计政策。公司的坏账情况可参考公司历年的坏

账核销情况，历年核销额均较小。会计政策较为谨慎，并不说明行业

的坏账比例较高。 



5、公司并购发展是如何考虑的？ 

答：并购发展是公司一直以来的发展战略。在可预测的未来，检测行

业的持续并购将成为一种常态，小型并购较多，基于检测行业的特点，

这是提升市场占有率与集中度的重要途径，国内检测行业增速较高，

并购较自行投资建设与申请资质，具有更短的周期，具有投资优势。

公司未来将会投入较大的精力在并购方面。并购的企业未必是一定盈

利的，如果对公司战略发展有益，如扩充资质的目的，公司也会进行

收购。 

6、公司并购基金的运作情况？ 

答：目前在正常运作中。 

公司拟利用并购基金在我国检测行业改制过程中积极参与并购。利用

部分行业中的专业团队发现良好的并购标的。 

7、如何看待公司目前的估值？ 

答：公司所处行业较为安全、稳定。不太会受技术变革的影响。行业

中存在很多的百年企业。现金流量较好。该行业是长期持续稳定的发

展，不太会有爆发性的增长。如果投资者做长期投资，公司是比较好

的标的。 

8、目前土壤检测的占比情况如何？ 

答：公司对土壤检测没有单独进行统计。土十条之后，检测需求增长。 

新增了农业用土地的检测需求。公司成立了相应的小组，应对该类需

求的增长。 

9、生物检测实验室经营情况？ 

答：三月份取得资质，预计今年会产生一定的收入。对动物实验这块，

公司较为看好，政府政策较好，积极推进新药物的研发，未来 8-10 年，

动物实验方面应该会有较好发展。 

10、募投项目投入到苏州二期和华东总部基地，对公司的收入会产生

何种影响？ 

答：与制造类企业不同，公司的募投项目不会引起收入的阶梯式上升，

而是平滑式的上升。适当的进行资产投入，有利于公司长期的稳定发

展和成本的降低。 

附件清单（如有） 无 

日期 2016-6-16 

 


